

Wicklung des sozialistischen Bewußtseins aller Werktätigen. Das findet seinen Ausdruck in einem festeren Vertrauensverhältnis zu unserem sozialistischen Staat, in der ständig wachsenden Bereitschaft der Menschen zur Verteidigung unserer sozialistischen Errungenschaften und vor allem in dem neuen Verhältnis zur sozialistischen Arbeit. In diesen Ergebnissen der sozialistischen Umwälzung auf dem Gebiet der Ideologie und Kultur findet die Überlegenheit der sozialistischen Gesellschaft der Deutschen Demokratischen Republik gegenüber der monopolkapitalistischen Ordnung in Westdeutschland ihren sichtbarsten Ausdruck. An die Stelle der von den imperialistischen Machthabern Deutschlands gezüchteten nationalistischen Überheblichkeit, des Revanchegeistes, des Antisowjetismus und der Menschenverachtung sind in der Deutschen Demokratischen Republik die humanistischen Ideen der Völkerfreundschaft, des Friedens, der kämpferischen Solidarität und Brüderlichkeit mit allen Ausgebeuteten und Unterdrückten getreten.

Die Freundschaft mit der Sowjetunion ist zur Herzenssache der Bürger unserer Republik geworden. Darin besteht eine der großen Errungenschaften der ideologischen Umwälzung in der Deutschen Demokratischen Republik. Demgegenüber ist Westdeutschland auf dem Gebiet der Ideologie und Kultur ein unterentwickeltes Land. Dort werden durch die Herrschaft der Monopole die Menschen mit den alten verderblichen Ideen des Imperialismus und Militarismus vergiftet. Antikommunismus, Chauvinismus, Revanchismus - das sind die ideologischen Hauptwaffen der psychologischen Kriegführung der Bonner Ultras, die dem geistigen Leben in Westdeutschland den Stempel aufdrücken.

Die Erfolge unserer Partei in der ideologischen Arbeit sind auch darauf zurückzuführen, daß es die Partei besser als in der früheren Zeit verstand, die politisch-ideologische Überzeugungsarbeit unter den Massen enger mit der Lösung der grundlegenden ökonomischen Aufgaben zu verbinden und dabei gleichzeitig stärker die von den Werktätigen in ihrer Arbeit gemachten praktischen Erfahrungen mit in die politische Erziehungsarbeit einzubeziehen.

Unsere Partei hat wiederholt auf die Widersprüchlichkeit des ideologischen Umwälzungsprozesses aufmerksam gemacht und darauf hingewiesen, daß die Herausbildung des neuen Menschen der sozialistischen Gesellschaft kein einmaliger Akt ist, daß das nicht durch eine Kampagne zu erreichen ist.

Sehr gut brachte dies die Tiefbaubrigade Borman vom VEB Bezirks-